
近日，在广陈镇曹港村一田间，工作人员通过无人植保机开展施肥作业。据介绍，采用无人植保机能精准、全自主
完成植保作业，100斤化肥1分半钟就能喷洒完毕，显著提升了施肥效率。

■摄影 王 强 李凤超

高效施肥

■记 者 徐玉霞
通讯员 孙伦哲

本报讯 近日，市人力资源
市场内人头攒动，一场高校毕业
生专场招聘会正在举行。周敏
是其中一位求职者，她在一家服
务业企业的展位前驻足许久，在
仔细阅读招聘信息后，递上了自
己的简历。“希望找到一个能发
挥专长的舞台。”周敏说。现场，
和周敏一样，不少求职者手持简
历，寻找着与自身条件匹配的岗

位。
随着毕业季的到来，又一批

高校毕业生告别校园，开启人生
新篇。我市正持续优化服务，助
力高校毕业生走好职场第一步。
早在 5月，我市就启动了高校毕
业生就业服务月。“我们通过举办
高校毕业生专场招聘会、走进华
芯（嘉兴）智能装备有限公司、汇
涌进光电（浙江）有限公司等，来
加大相关政策宣传和对广大高校
毕业生的就业引导。”市人力社保
局就业管理服务中心市场服务科

副科长张思炜说，这些活动成效
显著，已有近60位高校毕业生与
用人单位达成初步就业意向。接
下来，我市将在 7月陆续举办多
场招聘会，覆盖工业、现代服务业
等领域，为毕业生提供更多就业
机会。

除通过各类活动促进高校
毕业生就业外，我市还在政策层
面加码支持就业创业。“我们为
高校毕业生提供全方位的创业
政策支持，包括一次性创业补贴
政策、创业场地租金补贴政策、

创业担保贷款及贴息政策等。”
市人力社保局就业管理服务中
心主任陶海飞说。这些政策形
成了完整的创业扶持体系，能够
满足不同创业阶段的需求。在
促进就业方面，同样有补贴举
措，适用对象包括毕业 2年或 5
年以内高校毕业生到中小微企
业、特定行业就业的和毕业 2年
以内高校毕业生从事灵活就业
的。

针对部分政策，满足条件
的高校毕业生可通过“浙里办”

APP 或浙江政务服务网在线申
请，也可前往市人力社保局就
业管理服务中心现场办理。“我
们还在‘平湖人社通’微信公众
号设置了智能客服，24 小时解
答高校毕业生疑问。”陶海飞
说。打开“平湖人社通”微信公
众号，记者发现公众号的智能
客服会主动推送“高校毕业生
就业补贴如何申请？什么时候
发放？”等高校毕业生重点关注
的问题，只需点击相关链接就
可以获得答案。

毕业不迷茫毕业不迷茫 开启新航向开启新航向
我市多措并举助力高校毕业生平稳就业

■记者 钱澄蓉

本报讯 6月20日晚，天刚擦黑，市区金平湖
广场上就热闹起来。

广场西侧各色摊位支棱了起来，柠檬茶、冰
粉、烤肠、糕点，各种手串、挂件、公仔，本地出品的
袜子、服装……吃喝玩购一站式“全体验”的周末
文旅市集俨然成了“人气旺”的代表。

市集的东侧是特色展位，当天主题为“撸宠治
愈 超萌预警”的宠物专场，吸引着家有萌宠的市
民前来“捧场”。

广场南侧的文化馆露天舞台上，好戏连台，你
方唱罢我登台，从乐队弹唱，到歌舞联袂，再到走
秀表演……台上台下，参演的是群众，观看的也是
群众。

“我们每周都来捧场，有吃有看有体验，很有
逛头。”家住万家花城家和苑的市民王萍说，小区
距广场仅一街之隔，5月这里办起市集后，她几乎
每周都带着孩子来打卡，特别是 6月份增添了特
色主题展之后，就更有意思了。

同样觉得市集“有意思”的还有市集上的摊主
们。经营着饮品摊位的摊主黄晓婷告诉记者，市
集最热闹的时候一晚上人流量超千人次，高峰时
段每个摊位前都围着人，文化馆露天舞台的观众
席也是座无虚席。“最多一晚我卖出了六七十杯饮
料，主打产品柠檬茶在 7点左右就已销售一空。”
黄晓婷说，她平时在一家食品企业上班，兼职摆了
这个摊位，没想到小生意很不错。

“设计初衷是希望通过周末文旅市集带动流
量，盘活周围文化场馆的夜间利用率，激发夜经济
活力。”市文旅体局公共服务科工作人员陈一鸣说，
周末文旅市集也为社会力量参与公共文化建设提
供了渠道，
真正实现了

“政府搭台、
群众唱戏”。

文旅夜市“有意思”

本报讯 上周的天气可谓“梅”中有“伏”，高
温闷热感持续“作祟”。刚刚过去的周六又迎来了
夏至，夏至是夏季的第四个节气，夏至后进入盛
夏，高温高湿伴随雷阵雨频发，这将为处于梅雨季
的我市带来更大“考验”。

目前的气象资料显示，本周每天都有降雨，前
半段最低气温在20℃出头、最高气温在30℃左右，
从本周四开始，最低气温在25℃左右、最高气温在
34℃左右。

据介绍，从22日起到24日，副热带高压南撤，
梅雨带将再次回落到我市，系统性降水回归，高温
范围大幅缩小。不过25日起，副热带高压加强北
抬，35℃以上高温卷土重来……总体来说，本周天
气就看副热带高压“脸色”，副热带高压厉害，就挤
走梅雨带，带来高温；反之，梅雨带趁虚而入，就带
来雨水。热湿相伴，“梅”中有伏，闷热的体感常
在。更要注意的是，本周前几天，梅雨可能还要开
启“暴走模式”，一路东移南压。届时短时暴雨、潮
闷体感又会如影随形，雨伞、雨衣必须“焊”在包里，
另外家里防潮工作不可少，别让霉菌“偷偷安家”。

■记者 钱澄蓉

夏至已至 夏雨绵绵
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本报讯 “这是您的健康奖品，请收好。”近
日，在独山港镇全公亭社区举行的独山港镇健康减
重挑战赛总结会上，独山港镇爱卫办和中心卫生院
工作人员为优胜者颁发荣誉证书及健康奖品，标志
着该镇为期一个多月的“轻盈π行动”落幕。

今年是国家“体重管理年”,我市刮起了“减重风
潮”，继市卫健局疾控中心先后举办两期“21天体重
管理训练营”之后，各镇街道也陆续推出减重行动。

“轻盈π行动”活动自 4月 24日启动以来，共
吸引 119名当地居民报名参与。经过体质筛查，
77人进入正式比赛阶段。为确保减重科学性，主
办方“复制”了两期“21天体重管理训练营”管理
模式，组建了专业指导微信群，邀请了市卫健局疾
控中心及市中医院的两名专家提供每日膳食点评
和运动指导。活动期间还特别开设健康讲座和八
段锦教学，帮助居民掌握科学减重方法。

经过系统管理，最终有51名参赛者顺利完成
赛末体测。其中，50人成功减重，仅1人保持体重
稳定。全体平均减重 3.74公斤，最高减重 9.3公
斤。值得一提的是，共有 8名参赛者从超重降至
标准体重，7人从肥胖改善为超重。“这次活动让
我学会了用科学方法管理体重，更重要的是养成
了健康的生活习惯。”获奖代表杨凤说。

“此次活动减掉的是重量，收获的是健康，不
仅帮助居民改善了体质，更传播了健康生活理
念。”独山港镇爱卫办负责人表示，将持续开展形
式多样的健康促进活动，让科学减重理念深入人
心，推动全民健康水平不断提升。

■记者 张宇青 通讯员 徐冰艳

平湖持续推出体重管理活动

减掉体重 收获健康
本报讯 “多亏了‘兵娘舅’，

不然这矛盾不知要闹到啥时候。”
近日，独山港镇独山港社区的张
阿姨感慨道。此前，一场因楼道
杂物堆放引发的邻里纠纷不断
升级。矛盾僵持不下之际，“兵
娘舅工作室”的退役军人调解员
迅速介入。他们凭借丰富的调
解经验和军人独特的公信力，认
真倾听双方诉求，细致疏导过激
情绪，最终成功化解干戈，让这
对邻居握手言和。这场调解不
仅让楼道恢复整洁，更修复了邻

里关系的裂痕，生动展现了“兵
娘舅”在基层治理中迸发的强大
力量。

这场成功调解的背后，是市
退役军人事务局深耕基层治理的
创新探索。今年年初，该局积极
发动各镇街道挖掘辖区退役军人
资源，推动“兵娘舅工作室”在基
层社会治理中发挥作用。退役军
人们主动组建志愿服务小组，脱
下军装换上“志愿红”，将部队培
养的纪律性、责任感和执行力，转
化为服务基层、建设家园的实际
行动，成为守护社会和谐稳定的

“前沿哨兵”。

广陈镇泗泾村的金继雄就是
“兵娘舅”的杰出代表。“兵娘舅工
作室”成立后，他主动加入，利用
闲暇时间走村入户。他随身携带
的笔记本上，密密麻麻地记录着
村民的各种诉求。金继雄不仅是
调解邻里纠纷的行家里手，还化
身义务“普法宣传员”，定期开展
反诈讲座、组织消防演练，用通俗
语言普及法律知识。他常说，“为
人民服务”的信念早已融入血脉，
看到村民脸上的笑容，就是最好
的回报。

如今，“兵娘舅工作室”已在
我市全面铺开，退役军人志愿者

的身影活跃在各镇街道。随着服
务覆盖范围持续扩大，服务效能
也显著提升。以独山港镇“兵娘
舅工作室”为例，自成立以来，该
工作室成员积极投身邻里纠纷调
解和志愿公益服务，已成功化解
12 起 邻 里 矛 盾 ，调 解 成 功 率
100%。同时，还牵头开展了 9次
环境整治活动，累计吸引34人次
志愿者参与。“以前邻里闹矛盾，
要么各执一词僵着，要么越吵越
凶。自从有了‘兵娘舅’，他们说
话公道、办事利落，我们心里都踏
实。”村民纷纷表示。

“兵娘舅”不仅是邻里矛盾的

“调解员”，更是基层治理的“多面
手”。他们将军营练就的组织协
调能力、应急处突本领融入日常
工作，在调解矛盾与服务群众中，
实现了个人价值与社会价值的双
重提升。

从曾经保家卫国的忠诚战
士，到如今穿梭街巷的“暖心娘
舅”，身份虽变，军人的本色与担
当却丝毫未改。“兵娘舅”们在服
务民生、化解矛盾的新战场上持
续发光发热。他们探索出的这套
基层治理“兵方案”，打通了服务
村民的“最后一公里”，成为基层
治理中一道亮丽的风景。

脱下军装换上“志愿红”
平湖“兵娘舅”化身基层治理“多面手”

■记者 戴 琰

本报讯 5月 18日，我市首
批投放了80辆公路自行车，一个
多月过去，这些公路自行车使用
情况如何？市民对它们的评价怎
样？

近日，在钟埭街道钟溪汇国
际青年社区门口的公共自行车站
点，租车市民络绎不绝，公路自行
车成为不少人的选择。“我经常在

附近骑行锻炼，这辆车变速很顺
畅，骑起来轻松，速度也比普通自
行车快不少。”市民李彼峰说，作
为一名骑行爱好者，他几乎每天
都会租用公路自行车，沿着河边
绿道骑行。

记者从市交投集团了解到，
公路自行车的使用人群主要分为
两类，一类是像李彼峰这样追求

“速度与激情”的骑行爱好者，看
中其运动性能；另一类则是在附

近工作或居住的年轻人，将公路
自行车作为通勤工具，青睐其便
捷性。

“下班通勤遇到上坡，骑普通
自行车就很吃力，有了公路自行
车就轻松多了。”在附近上班的市
民王盼盼说，当湖街道青年人才
之家的公共自行车站点靠近其工
作地点，公路自行车是一个不错
的通勤选择。但由于公路自行车
可以在全市200多个公共自行车

站点流通，有时候无法确保站点
是否有公路自行车停靠，希望能
在地图上增添相应的标识，以便
及时调整出行方式。

对于略高于普通自行车的
收费标准，市民普遍表示能接
受。“考虑到车辆的品质和运维
成本，这个价格可以接受，正常
出行一般只需 4 元左右。”市民
张磊说。

“公路自行车的投放是提升

公共交通出行品质的一次尝试，
目前车辆使用频率较高。”市交
投集团下属开元运务有限公司
副经理张雅欣表示。自 5 月 18
日投放以来，公路自行车累计租
用次数已超 3200 余次。后续，
市交投集团将根据市民的反馈
和使用数据，对公路自行车的投
放数量和站点布局进行优化调
整，为市民提供更加优质的出行
服务。

投放月余，日均租用超百次

公路车成不少“骑士”首选
■记者 陶佳敏


